



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar y Progreso"

**COMUNICADO 1609**

**PROYECTA SECRETARÍA DE HACIENDA PARA 2026 EJERCER EGRESOS  
POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 92 MIL MDP**

- Lo que representa el equivalente al pronóstico de los ingresos estatales para el mismo ejercicio fiscal**
- Ante la Comisión del ramo comparece en sesión ampliada el Secretario de Hacienda; y derivado de su exposición realizan las diputaciones diversas propuestas y cuestionamientos**

Mexicali, B.C., ....El Titular de la Secretaría de Hacienda del Estado, José Andrés Pulido Saavedra, presentó ante las diputaciones en sesión ampliada de la Comisión del ramo, su proyecto de paquete presupuestal 2026 por un monto de egresos superior a los 92 mil millones de pesos, el equivalente a los ingresos estatales para el mismo ejercicio fiscal.

Destacó el funcionario estatal que en lo relativo a ingresos: "no hay ningún incremento de impuestos ni de derechos, solo como lo marca la Ley, que es inflación, y estamos nosotros cumpliendo con la Gobernadora del Estado de no aumentarlos".

Según explicó, las premisas del proyecto de presupuesto para el siguiente ejercicio son: Presupuesto equilibrado; Incremento solo inflación; Impulso a la economía vía inversión pública; Capitalización a ISSSTECALI; Incremento en seguridad y educación; al Incremento en proyectos de enfoque social.

En lo que se refiere al programa de capitalización del ISSSTECALI, se propone incrementar las aportaciones patronales. Dijo que no se va a hacer descuento vía cuota a los trabajadores, proponiendo en el proyecto de presupuesto un incremento de 11 puntos que significan 1 mil 162 millones de pesos lo correspondiente a gobierno central que es magisterio y burocracia.

En su turno la Diputada Julia González preguntó: comparando la deuda que tiene Baja California con el país, en qué lugar está y cuál es su dinamismo. A lo que respondió el funcionario estatal que es de 17 mil 473 mdp y ocupa el lugar 11 en cuanto a los estados más endeudados, el primer lugar es Nuevo León con 63 mil 900 mdp.

En su mensaje la presidenta de la Comisión de Hacienda mencionó: "Si bien la Secretaría de Hacienda es una estructura administrativa del gobierno, no la ejecutora, tenemos mucho agrado en que este ejercicio fiscal, que es el último que se va a ejercer completo de esta administración, tenga a bien programas como: las becas cimarrón; programas en beneficio de las personas en situación de



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar y Progreso"

vulnerabilidad; necesidades educativas de niñas, niños neurodivergentes; y, se van a hacer cargo de los medicamentos para el hospital psiquiátrico entre otros".

Derivado de la exposición de Pulido Saavedra, las diputaciones hicieron algunas preguntas y propuestas en torno a diversos temas. El Diputado Humberto Valle lo interrogó sobre el porcentaje para inversión pública, respondiéndole el compareciente que es de 7.51 por ciento; y se estiman para el cierre de la administración de la gobernadora, más de 150 mil millones de pesos, considerando la inversión del gobierno federal.

Por su parte, la Diputada Michelle Tejeda propuso la creación de Fondo de Apoyo a los Agricultores del Valle de Mexicali, debido a la situación de vulnerabilidad que enfrentan diversos usuarios del Distrito de Riego 014, particularmente personas adultas mayores y productores con problemas de salud, movilidad o discapacidad.

Dijo que, con la entrada en vigor de la Ley de Aguas Nacionales, muchos de ellos podrían ver comprometido su patrimonio al no poder transferir sus concesiones en determinadas circunstancias, situación que afecta directamente la economía familiar y su actividad agrícola.

Señaló que resulta necesario prever en el Presupuesto de Egresos, un ajuste moderado y prudente que brinde una base financiera mínima, sin alterar la estructura global del gasto.

También participaron en esta sesión ampliada, las siguientes diputaciones: Julia González Eligio Valencia, Diego Echevarría; Montse Murillo, Humberto Valle; Jaime Cantón, Maythé Méndez, Ramón Vázquez, Tere Ruiz, Alejandrina Corral, Mayola Gaona, Daylín García, Juan Manuel Molina, Adriana Padilla y la Presidenta del Congreso del Estado, Michel Sánchez.

Entre los cuestionamientos que le hicieron al compareciente, están: incremento a la partida para la Procuraduría de Protección al Ambiente; materialización de la Ley Daryela; contrato plurianual de la desaladora de Rosarito; partidas para neurodivergencias, y Programa de atención a niños con cáncer, entre otros.

Acompañaron al Secretario de Hacienda: la Procuradora Fiscal, Adriana González; el Subsecretario de Planeación, Presupuesto e Inversión Pública, Eduardo Sparrow; la Subsecretaría de Finanzas; Olga Alcalá; el Subsecretario de Tecnologías de la Información, Comunicación y Sistemas, Emeterio Flores, y el Director del SATBC, Gustavo Hernández.